

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian yang peneliti gunakan dikategorikan dalam jenis penelitian lapangan (*field research*), dengan cara melakukan penelitian secara langsung turun ke lapangan untuk memperoleh data⁵⁵. Penulis melakukan penelitian pada Nahdlatul Ulama dan Muhammadiyah kota Banjarmasin terhadap hukum perempuan muslimah memasang *eyelash extension*. Serta peneliti juga melakukan wawancara dengan ulama Nahdlatul Ulama dan ulama Muhammadiyah kota Banjarmasin.

Pendekatan penelitian ini adalah pendekatan deskriptif kualitatif. Penelitian hukum ini mengumpulkan data dan informasi dari para tokoh yang diwawancarai secara langsung dengan pertanyaan-pertanyaan terkait pada pendapat ulama Nahdlatul Ulama dan ulama Muhammadiyah kota Banjarmasin terhadap perempuan muslimah memasang *eyelash extension*.

B. Lokasi Penelitian

Pada penelitian ini penulis memperoleh data dengan cara mengumpulkannya secara langsung di lokasi penelitian, yaitu di Kota Banjarmasin, Kalimantan Selatan. Lokasi tersebut dipilih karena penulis mendapati banyak kasus perempuan muslimah yang memasang *eyelash extension*. Kemudian, dari kasus

⁵⁵ Amy C. Edmondson and Stacy E. Mcmanus, *Methodological fit in management field research. Academy of Management Review* VOL. 32, NO. 4, 53 (2007): hal.53

tersebut di dapatinya adanya perbedaan antara tokoh Nahdlatul Ulama dan Muhammadiyah Kota Banjarmasin.

C. Data dan Sumber Data

Data adalah informasi atau fakta yang dikumpulkan peneliti untuk mendukung tujuan penelitiannya. Data yang diperoleh melalui wawancara penulis lakukan dalam hal ini meliputi :

1. Identitas informan (nama, tempat/tanggal lahir, usia, jabatan pada kepengurusan Nahdlatul Ulama dan Muhammadiyah Kota Banjarmasin, dan Alamat).
2. Pandangan informan terhadap hukum perempuan muslimah memasang *eyelash extension*.

Sumber data dalam penelitian ini yaitu tokoh Nahdlatul Ulama dan Muhammadiyah Kota Banjarmasin, Kalimantan Selatan.

D. Subjek dan Objek Penelitian

Subjek dari penelitian ini ialah sekurang-kurangnya enam orang tokoh yang terdiri dari tiga tokoh dari Nahdlatul Ulama Kota Banjarmasin dan tiga tokoh dari Muhammadiyah Kota Banjarmasin dengan mengetahui pandangan dari masing-masing tokoh tersebut.

Adapun kriteria tokoh yang penulis tentukan, adalah :

1. Pengurus Nahdlatul Ulama dan Muhammadiyah.
2. Bertempat di Kota Banjarmasin.

3. Menguasai ilmu fikih dan ushul fikih.
4. Bersedia memberikan informasi.

Objek dari penelitian ini adalah pandangan tokoh Nahdlatul Ulama dan Muhammadiyah Kota Banjarmasin terhadap perempuan muslimah yang memasang *eyelash extension*.

E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang peneliti gunakan pada penelitian ini yaitu wawancara. Wawancara adalah pengumpulan data yang bersumber langsung dari informan. Hal ini bertujuan untuk melakukan tanya jawab secara langsung antara peneliti dengan informan guna mendapatkan informasi.⁵⁶

Wawancara yang dilakukan dalam penelitian ini berupa tanya jawab secara langsung dengan informan yang sudah dituangkan dalam pedoman wawancara, alat tulis untuk merekap hasil dari tanggapan informan serta menggunakan *handphone* sebagai alat perekam suara untuk memudahkan penulis.

F. Teknik Pengolahan Data

Data yang diperoleh wawancara akan dianalisa melalui tiga tahapan yaitu:

1. Editing, yaitu kegiatan meneliti kembali rekaman atau catatan data yang telah dikumpulkan saat pencari data dalam suatu penelitian, apakah hasil rekaman itu sudah cukup baik sehingga dapat dipersiapkan untuk proses yang lebih

⁵⁶ Muhaimin, *Metode Penelitian Hukum*, Hal. 95.

lanjut atau rekaman tersebut perlu dilakukan peninjauan kembali agar dapat dipakai untuk proses lebih lanjut.

2. Organizing, yaitu proses penyusunan data dan sekaligus mensistematiskan dari data yang diperoleh dalam rangka paparan yang telah direncanakan sebelumnya sesuai dengan permasalahannya.
3. Penemuan hasil research yaitu melakukan analisis lebih lanjut untuk memperoleh kesimpulan mengenai kebenaran yang telah ditemukan dilapangan.⁵⁷

G. Teknik Analisis Data

Analisis data adalah mengorganisasikan data yang telah terkumpul meliputi catatan lapangan dan pendapat peneliti. Setelah semua data yang dibutuhkan terkumpul dan dikelola, maka proses selanjutnya adalah data akan dianalisis secara mendalam dengan menggunakan teknik analisis komparatif.

Analisis pada kegiatan ini, menganalisis data dari informan yang telah terkumpul dengan mengelompokkan data berdasarkan variabel dari seluruh informan. Komparatif merupakan studi tentang tipe-tipe yang berbeda dari kelompok-kelompok untuk menentukan faktor-faktor yang membawa pada kesamaan dan perbedaan dalam pola dengan khas dari pemikiran. Dalam menganalisis komparatif menjelaskan tentang pandangan tokoh Nahdlatul Ulama dan tokoh Muhammadiyah Kota Banjarmasin terhadap perempuan muslimah memasang *eyelash extension*.

⁵⁷ Sutrisno Hadi, *Metodologi research*(Yogyakarta: Penerbit Andi, 2004), hal.151.